



DÍAS PRESIDENCIALES

Por Armando Reyes Viguera

Cumplidos los "Primeros 100 días", ahora haremos una revisión puntual de lo que sucede en los "Días Presidenciales" en el actual sexenio. Empezamos.

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la fabricación de autos eléctricos de producción nacional, algo que -en teoría- beneficiaría a las clases populares por los precios de venta de los vehículos -desde los 90 mil pesos-.

Se trata de un anuncio que, como en otras ocasiones, también genera dudas y polémica, pues por un lado muestra a un gobierno que apoya la construcción de refinerías y, por otro, impulsa autos eléctricos.

Esto en paralelo con el anuncio de que Mexicana de Aviación, la línea aérea propiedad del gobierno, se queda sin los aviones que le proporcionaba su socio TAR y que está cancelando varias rutas.

Así, de nueva cuenta se da material para la polémica desde Palacio Nacional, algo que se suma a la agenda complicada que maneja la presidenta.

Por eso en una misma conferencia mañanera, Sheinbaum Pardo tuvo que entrar a escena a defender la decisión de la cancelación de 8 de las 18 rutas de Mexicana, alegando una decisión estratégica, además del anuncio de la producción de los autos de marca Olinalia.

Para analistas, llama la atención que se reconozca que la cancelación de rutas se deba a una baja ocupación, lo que muestra falta de estudios de viabilidad, además de que en el anuncio de la fábrica nacional de

vehículos eléctricos se hable de miniautos ya empieza a mostrar que no aspiran a cubrir una necesidad del mercado sino a contar con información que se dirija al sector vinculado a Morena como antes ocurrió con la vacuna Patria.

Y por si faltaran temas controversiales, la presidenta Sheinbaum salió en defensa de la Prisión Preventiva Oficiosa, medida cautelar que ha sido criticada por encarcelar a personas sin comprobar plenamente su culpabilidad y que es señalada como violatoria del derecho a la presunción de inocencia y de tratados internacionales.

Abordando estos temas en su conferencia mañanera es cómo la presidenta Sheinbaum llega a sus primeros 100 días de gobierno.

APUNTES ELECTORALES

El actual gobierno contará con 1.1 billones de pesos destinados a programas de subsidios, según el Presupuesto 2025, un monto que representa un aumento del 2.3% respecto al año pasado y equivale al 3.1% del PIB.

La Asociación Nacional de Jueces de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación planteó en un comunicado que "...las severas inconsistencias y riesgos que plantea la elección de personas juzgadoras bajo la impugnada reforma judicial. Este proceso, lejos de "democratizar" al Poder Judicial, expone su independencia a la franca injerencia política, vulnera los derechos humanos de las personas y compromete la confianza en la República, razón por la cual debe suspenderse".

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera • en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México